



Desde el viernes el MOP y las cuadrillas municipales debieron enfrentar tareas de despeje

FELIPE AHUMADA JEGÓ
 fahumada@ladiscusion.cl
 FOTOS: LA DISCUSIÓN

EN EL SECTOR CORDILLERANO SE REGISTRÓ UNA CAÍDA DE 36 CENTÍMETROS DE NIEVE

Sobre 75 mm de agua y 19 árboles caídos dejó el sistema frontal

Una de las situaciones más complejas fue la caída de un árbol de ms de 10 metros de altura sobre una casa en Chillán. En la comuna de Trehuaco las lluvias generaron un socavón.

Tal como lo habían anticipado los pronósticos, "un río entero" se precipitó sobre Ñuble este fin de semana, lo que además, estuvo acompañado de vientos que superaron los 70 kilómetros por hora, al menos en la capital regional.

Según los datos proporcionados por la Dirección General de Aguas del MOP, en la estación de medición de Chillán las lluvias alcanzaron los 26,6 milímetros en las últimas 24 horas, sumando un acumulado de 931 milímetros de agua en lo que va del año, lo que representa un superávit del 28% en comparación con el mismo período del año pasado, explicó el seremi de Obras Públicas de Ñuble, Paulo De la Fuente.

"Hasta antes del mediodía de ayer, en la estación Diguillín se registraron 69,2 milímetros de lluvia en 24 horas, acumulando un total de 1.478 milímetros hasta la fecha, sin embargo, se estima que con las lluvias caídas el resto de la jornada, se habría bordeado los 75 milímetros en la región, "lo que significa un superávit de precipitaciones del 59% en relación al año 2022", precisó.

Respecto a la situación de los caudales de los principales ríos de

la región, estos alcanzaron niveles por debajo del umbral de alerta azul (alerta de desborde) pero a pesar de ello, comentó que se realiza un monitoreo especial por parte de la Dirección de Obras Hidráulicas, ya que las afectaciones de junio y agosto generaron severos problemas, sobre todo, en sectores cercanos a bocatomas de canales de riego.

En cuanto al embalse Coihueco, De la Fuente precisó que éste exhibe un llenado de 29 millones de metros cúbicos, lo que representa un ligero superávit del 0,7%. "Estos datos indican una situación favorable en términos de reservas hídricas en la región", destacó.

En la zona cordillerana hasta el mediodía de ayer habían caído 36 centímetros de nieve, alcanzando un total acumulado de 90 centímetros. "Ante esta situación, desde las 6:30 de la mañana de este domingo, la maquinaria de la dirección de Vialidad del MOP ha estado traba-

jando en el despeje de nieve en la ruta N-55, específicamente desde el sector Las Trancas hacia la cordillera, con el objetivo de garantizar la transitabilidad y seguridad de las personas que transitan por esta vía", comentó el seremi.

Sobre la situación en caminos, la autoridad sostuvo que se debieron atender diversas situaciones como deslizamientos de tierra, caída de árboles en diferentes comunas y un socavón en el sector de Minas de Leuque, en Trehuaco, todas sin mayor riesgo para la conectividad.

19 árboles caídos en Chillán

En cuanto a las incidencias del sistema frontal en la comuna de Chillán, desde la Dirección Municipal de Aseo y Ornato, explicaron que las tareas de limpieza y despeje de calles comenzaron a partir de la noche del viernes, contabilizando hasta las 20:00 horas de ayer domingo, la caída de 19 árboles en la comuna, además

del desprendimiento de diversas ramas y ganchos en diferentes calles de la ciudad, incluyendo al Patio Los Naranjos, Argentina, Brasil, 5 de Abril y calle Rosas.

La situación más compleja se registró en la villa Los Huertos, lugar donde un árbol de más de 10 metros de altura cayó sobre una de las viviendas. El personal municipal sólo logró cortar algunas de las ramas para alivianar la carga que presionaba la estructura de la casa, sin embargo, el retiro del pesado tronco deberá realizarse hoy con la ayuda de un camión pluma del municipio.

Por otra parte, Aseo y Ornato también estuvo trabajando en la limpieza del canal de La Luz, el que se encuentra abierto por el período de riego (desde septiembre a mayo de cada año) y debido al agua caída y a la acumulación de materia vegetal y basura, se produjeron algunos anegamientos.



Todas estas lluvias representan un 59% de superávit en relación a lo que se registró en el 2022"

PAULO DE LA FUENTE
 SEREMI DE OBRAS PÚBLICAS

